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CHAPITRE 1 

LA DERNIÈRE PAILLE 

  

  

D'accord Dieu. C'est la dernière goutte. J'ai porté cet enfant pendant 9 mois et vous 

l'avez laissé mourir le lendemain de sa naissance. J'avais besoin d'une explication et 

j'en avais besoin tout de suite. J'ai souvent demandé à Dieu pourquoi je n'avais pas 

de victoire dans ma vie et pourquoi tout ce que je faisais semblait échouer. Je lui ai 

demandé pourquoi tant de mauvaises choses m'arrivaient. Je voulais que Dieu me 

dise pourquoi il ne semblait pas m'aimer et pourquoi il permettait au diable de 

m'enlever tant de choses. Je lui ai demandé pourquoi je n'avais jamais eu de victoire 

dans ma vie et pourquoi il m'avait permis d'échouer constamment au travail, de 

perdre mon dernier emploi, d'être détesté par mes collègues à chaque travail que j'ai 

fait, de ne pouvoir rester dans aucun emploi pendant plus de 3 ans. Je voulais juste 

savoir pourquoi. Pourquoi me suis-je senti maudit même si la Bible dit que je suis 

béni et hautement favorisé. J'ai réalisé que je me sentais maudit depuis très longtemps 

et que j'avais l'impression que les gens étaient toujours contre moi et qu'ils ne 

m'aimaient tout simplement pas, le tout sans aucune explication plausible. J'ai essayé 

au fil des ans de comprendre qui était responsable de tous mes échecs. Ce n'était 

sûrement pas moi. J'ai blâmé mes collègues et mes patrons. C'était le groupe de 

personnes le plus méchant que je connaisse. Ils se battaient constamment contre moi 

jusqu'à ce que je démissionne ou que je sois viré. C'était l'histoire de ma vie. Je 

sautais constamment d'un emploi à l'autre parce que je ne semblais jamais m'intégrer 

nulle part. Échouer constamment à ceci et à cela. Aucune victoire. 

Quelque chose n'allait sûrement pas et j'avais besoin d'aller au fond des choses. 

J'ai blâmé mon pasteur et les membres de l'église pour mes revers et mes échecs. Ils 

ne m'aimaient tout simplement pas et ils m'enviaient et ils voulaient que j'échoue. 

Toutes les preuves montraient qu'ils ne m'aimaient tout simplement pas. C'étaient de 

mauvaises personnes, des loups déguisés en brebis pour ainsi dire. J'avais besoin de 



me retirer d'eux. Je savais juste qu'ils étaient la cause de la mort de mon bébé. Ils 

avaient créé un environnement toxique autour de moi et je croyais qu'à cause de cet 

environnement toxique, mon bébé n'avait aucune chance de vivre et c'était pourquoi 

il était mort le lendemain de sa naissance. Après tout, ces gens étaient si peu aimants. 

Aucun d'entre eux n'est venu me rendre visite à l'hôpital lorsque mon bébé est né et 

pendant les 4 jours que j'y ai passés, pas même un membre de mon église, y compris 

mon pasteur, n'est venu me rendre visite. Même quand ils ont appris que mon bébé 

était mort, ils ne sont toujours pas venus. Ces gens ne m'aimaient sûrement pas et le 

fait qu'ils m'aient couvert de cadeaux et qu'ils aient organisé une baby shower pour 

moi la semaine avant la naissance de mon bébé n'a pas changé le fait que je pensais 

qu'ils étaient indifférents et sans amour puisque personne ne s'est montré à l'hôpital. 

La douche de bébé n'était qu'un grand spectacle. Ce n'était pas authentique du tout. 

J'ai blâmé mon mari pour mes échecs et mes revers. Plusieurs fois, je revenais sur 

ma vie et j'essayais de comprendre quand j'ai commencé à avoir toute cette 

malchance dans ma vie et quand tout a commencé à se détériorer pour moi. Je ne 

l'admettrais jamais mais j'ai commencé à penser que mon mari était la cause de ma 

malchance. Depuis que je l'ai épousé, je n'ai jamais semblé accomplir grand-chose et 

quoi que j'accomplisse, je perdrais quelque part sur la ligne. De toute évidence, 

j'avais épousé la mauvaise personne et Dieu me punissait ou me montrait que j'avais 

pris une mauvaise décision en l'épousant. 

Et puis ça m'a frappé un jour. Dieu m'a rappelé que notre lutte n'est pas contre la 

chair et le sang mais contre les principautés et les puissances et la méchanceté 

spirituelle en haut lieu. Derrière tous mes échecs, toutes mes souffrances, toutes mes 

frustrations se cachait l'ennemi de mon âme. Il était venu en mission pour me voler, 

me tuer et me détruire ! Ce serait 8 ans plus tard que je réaliserais que j'avais été sous 

une malédiction et ce n'est que lorsque j'ai su la vérité que j'ai été libéré. Quand j'ai 

découvert la source de toutes mes luttes, Dieu m'a rappelé que j'avais un avocat – 

Jésus-Christ, mon Seigneur et Sauveur, Guérisseur, Libérateur, Consolateur et ami ! 



Je ne mourrais pas mais vivrais et déclarerais les oeuvres du Seigneur ! Amen! La 

Bible dit que nous connaîtrons la vérité et que la vérité nous rendra libres. Je remercie 

Dieu de m'avoir ouvert les yeux sur la vérité et de m'avoir libéré ! 

Les forteresses qui m'ont retenu pendant des années ont été brisées !  



CHAPITRE 2 

DIEU EST UN DIEU BON ? LES CROCS DU DOUTE 

  

  

Je me suis convaincu après avoir été licencié de mon dernier poste de Manager dans 

une institution réputée suite à une fusion qu'être salarié n'était pas pour moi. J'étais 

arrivé à cette conclusion après avoir fait un jeûne de 21 jours à Daniel au début de 

l'année 2013 quand j'ai demandé à Dieu si c'était Sa volonté pour moi de continuer à 

travailler pour les gens ou d'être un travailleur indépendant. J'ai demandé à Dieu de 

me donner une réponse avant le 31 janvier 2013 et quand j'ai été licencié ce jour-là, j'ai 

pris cela comme une confirmation que Dieu ne voulait plus que je travaille pour les 

gens. Après tout, j'avais tenu compte des conseils de mon pasteur et j'avais écrit 

toutes mes demandes de prière et ce que je voulais que Dieu fasse pour moi après la 

fin du jeûne de 21 jours. La direction concernant ma carrière figurait en haut de ma 

liste. Je voulais savoir quel était le plan de Dieu pour moi à cet égard puisque j'avais 

obtenu tant de résultats contradictoires. Réussir ici, échouer là. Je n'étais pas sûr et 

je voulais de la clarté. Que dois-je faire mon Dieu ? Tu dois me montrer. Ainsi, 

lorsque j'ai été licencié le jour même où j'avais indiqué que je voulais une réponse, 

j'ai pris cela comme une confirmation que Dieu voulait que je sois entrepreneur. 

Oups, j'avais hâte de devenir mon propre patron. J'étais déterminé à faire mon propre 

truc et à être mon propre patron puisque c'était la volonté de Dieu pour moi. Le 

problème était que cette approche ne fonctionnait pas non plus pour moi. J'avais 

préparé mon plan d'affaires et l'avais envoyé aux membres de ma famille les plus 

proches pour qu'ils le lisent et me fassent part de leurs commentaires. Ils l'ont à peine 

fait. Je m'attendais à ce qu'ils soient excités pour moi et qu'ils investissent de l'argent 

dans mon idée d'entreprise. Après tout, c'était une excellente idée et je voulais qu'ils 

fassent partie de mon succès. J'ai été déçu quand j'ai réalisé qu'ils n'étaient pas 

enthousiastes à propos de mes nouvelles entreprises. Eh bien, je n'allais pas laisser 

cela m'arrêter alors j'ai cherché à attirer des investisseurs étrangers. J'étais ravi 

lorsque j'ai reçu un e-mail m'informant qu'un investisseur providentiel était intéressé 



par mon entreprise et souhaitait l'examiner. Il avait 1 million de dollars à investir ! 

Fabuleux! J'étais extatique. Dieu travaillait à mes côtés. J'ai donc envoyé avec 

enthousiasme à cet investisseur providentiel ma proposition commerciale pour qu'il 

l'examine avec des projections financières et tout ce qui le convaincrait qu'il ne 

regretterait pas son investissement. Eh bien, j'ai attendu quelques jours et quand il 

n'a pas répondu, j'ai commencé à me demander s'il avait reçu l'e-mail de la 

proposition que je lui avais envoyé. Eh bien, ces choses arrivent tous les jours, n'est-

ce pas ? Vous envoyez un e-mail et il se perd quelque part dans les spams ou parmi 

les milliers d'autres messages que les gens doivent lire tous les jours. Aucun 

problème. Tout ce que j'avais à faire était de le renvoyer et d'attendre qu'il réponde. 

Alors j'ai fait ça et j'ai encore attendu. Pas de réponse. Hmmm, cela semblait très 

étrange. Ai-je dit quelque chose de mal ou ai-je échoué à le convaincre que mon plan 

était absolument réalisable et absolument infaillible ? Eh bien, il suffit de dire que 

jusqu'à ce jour, mon investisseur providentiel ne m'a pas contacté. J'en ai conclu que 

cet ange n'était pas un ange. Tout ce qu'il voulait, c'était voler mon idée. Il n'avait 

aucunement l'intention d'investir dans mon entreprise. Il voulait voir quelle était mon 

idée et la mettre en œuvre lui-même. J'étais furieux. Comment ose-t-il me faire ça ? 

J'ai fulminé pendant quelques jours mais au bout d' un moment je me suis calmé. 

Après tout, il y avait beaucoup plus de poissons dans la mer, n'est-ce pas ? Et je n'ai 

jamais été du genre à abandonner facilement. Un jour, peu de temps après avoir laissé 

tomber, j'ai reçu un autre e-mail m'informant qu'un autre investisseur providentiel 

était intéressé par mon excellente idée d'entreprise. Super! La deuxième fois est un 

charmeur . Cependant, je n'étais pas sur le point d'être dupe comme je l'étais avec le 

premier "ange". J'ai retenu tous les détails du plan et je lui ai seulement envoyé mon 

numéro de téléphone et l'ai invité à m'appeler afin que nous puissions discuter 

davantage de ma proposition. Soit dit en passant, je n'avais absolument pas d'argent 

à investir dans mon idée d'entreprise, mais c'était une si bonne idée que j'étais 

convaincu que je pouvais quand même trouver des investisseurs. Mon investissement 

prendrait la forme d'un bon vieux capital de sueur. J'avais l'expertise et j'avais le 



contact client et il n'y avait aucun moyen que mon idée d'entreprise échoue. Eh bien, 

j'ai attendu et attendu. Pas de réponse. Eh bien, maintenant j'étais en colère contre 

Dieu. Que faisait-Il vraiment ici ? N'était-il pas celui qui m'a dit que je devais créer 

ma propre entreprise et arrêter de travailler pour les gens ? Alors pourquoi 

rencontrais-je autant de barrages routiers ? Cela n'avait tout simplement aucun sens 

pour moi. Pourquoi Dieu m'entraînait-il ainsi ? Pourquoi m'a-t-il fait passer pour un 

imbécile et pourquoi a-t-il frustré mes plans ? J'avais besoin de savoir ce qui se 

passait. J'avais besoin de réponses et j'en avais besoin maintenant. J'ai pleuré et 

pleuré et j'ai demandé à Dieu ce que je faisais de mal et pourquoi il n'arrangeait pas 

les choses pour moi. Pourquoi me faisait-il échouer à ça aussi ? Pourquoi Dieu ne 

m'a-t-il pas aimé ? Suis-je une personne si terrible ? Est-ce parce que je ne payais pas 

mes dîmes régulièrement ? Était-ce parce que ces soi-disant investisseurs 

providentiels n'étaient que des imposteurs ou des ministres de satan qui avaient été 

envoyés en mission pour me frustrer et me tromper ? Les pleurs n'ont pas aidé et 

Dieu ne semblait même pas s'en soucier puisque je ne me souviens pas avoir reçu de 

réponse de Lui à ce sujet. Ce fut donc un autre revers, un autre défi, un autre échec 

dans ma vie chaotique. La saga continue. J'ai commencé à douter de Dieu et je l'ai 

blâmé pour toutes les mauvaises choses qui m'arrivaient. Il est le maître de l'univers 

et Il est omnipotent. C'est ce que j'avais cru depuis que je me souvienne. Il avait donc 

le pouvoir de m'aider à réussir. Il avait le pouvoir de m'amener des investisseurs. Il 

avait le pouvoir de remettre les choses au clair. Mais Il ne l'a pas fait. Il m'a toujours 

fait ça. Tout le monde réussissait dans son travail ou dans son entreprise, sauf moi. 

Dieu était-il vraiment aussi puissant qu'il prétend l'être ou est-il vraiment un Dieu 

bon ? J'ai trouvé que j'avais du mal à dire « oui, il est ». Un Dieu bon ne frustre pas 

Ses enfants comme ça. Un Dieu bon ne permet pas à ses enfants d'échouer et de rester 

assis sans rien faire. Soit je servais le mauvais dieu, soit Dieu n'avait pas le pouvoir 

qu'il prétendait avoir. C'était aussi simple que ça. 

Plus tard, je découvrirais que Dieu n'avait rien à voir avec la frustration, les revers, 

rien ! Le diable m'avait intelligemment et astucieusement mis en place pour échouer 



et il s'est assuré que j'échouais assez souvent pour que je commence à douter de 

l'amour de Dieu pour moi ou de la puissance de Dieu pour changer ma situation. Si 

vous êtes chrétien et que vous doutez constamment de Dieu, cela peut être un signe 

que vous êtes sous l'oppression démoniaque. Une pensée douteuse de temps en temps 

est normale, mais lorsque vous êtes toujours dans un état de doute et d'incrédulité, le 

diable est derrière. Il me faudrait des années avant de réaliser que mon doute constant 

de Dieu n'était pas normal. 

Le doute vous paralysera. Cela vous arrêtera dans votre élan et vous ne pourrez tout 

simplement pas bouger parce que votre cerveau vous dit que ce que vous croyez peut 

être totalement faux et que ce en quoi ou en qui vous croyez n'est pas aussi fort ou 

aussi puissant ou aussi merveilleux que vous le pensez. Satan semera le doute dans 

votre esprit. Il a fait cela depuis le début des temps et il continuera à le faire pour 

égarer les croyants et les amener soit à reculer, soit à rester coincés dans une ornière 

en tournant en rond dans des cercles de confusion. Ce vieux démon a commencé à 

utiliser cette tactique du doute à Eve dans le jardin d'Eden. Il a tenté Eve de manger 

de l'arbre que Dieu lui avait interdit, ainsi qu'à Adam, de manger en semant le doute 

dans son esprit. Écoutez simplement la conversation que le serpent a eue avec Eve et 

comment il l'a amenée à interroger Dieu. « Et il dit à la femme : Oui, Dieu a-t-il dit 

: Vous ne mangerez pas de tous les arbres du jardin ? Et la femme dit au serpent : 

Nous pouvons manger du fruit des arbres du jardin ; mais du fruit de l'arbre qui est 

au milieu du jardin, Dieu a dit : Vous n'en mangerez pas, et vous n'en mangerez vous 

y touchez, de peur de mourir. Et le serpent dit à la femme : Vous ne mourrez 

certainement pas ; car Dieu sait que le jour où vous en mangerez, vos yeux 

s'ouvriront, et vous serez comme des dieux, connaissant le bien et le mal. 

Tout d'abord, le serpent a poussé Eve à se deviner de ce que Dieu lui avait demandé 

de faire en premier lieu. Dieu avait en effet dit à Adam et Eve de ne pas manger de 

l'arbre qui était au milieu du jardin mais le serpent voulait qu'Eve doute si elle avait 

vraiment entendu Dieu le dire ou non. Il voulait la confondre et lui faire penser qu'elle 



n'avait pas dû entendre Dieu correctement ou qu'elle avait mal compris ce que Dieu 

avait dit. Cela vous semble-t-il du déjà-vu ? Combien de fois Dieu vous a-t-il donné 

une instruction ou une parole et vous savez dans votre cœur que cette parole vient de 

Dieu pour avoir des doutes plus tard lorsque satan vous chuchote à l'oreille et vous 

dit que Dieu n'a jamais dit une telle chose ? 

Le doute vous plonge dans la confusion et vous ne pouvez pas dire si vous entendez 

parler de Dieu ou non. Vous ne pouvez plus dire ce qui est vrai et ce qui est faux 

parce que Satan vous a mis dans un endroit instable. Le livre de Jacques nous dit 

qu'un homme irrésolu est instable dans toutes ses voies. Il dit aussi que l'homme 

irrésolu ne devrait pas s'attendre à recevoir quoi que ce soit du Seigneur. Nous 

devrions savoir que Satan fera tout ce qu'il peut pour nous amener dans ce lieu de 

doute et de confusion. Il persistera jusqu'à ce qu'il vous ait là où il vous veut à moins 

que vous ne lui résistiez. Quand Eve a confirmé qu'elle avait bien entendu Dieu 

correctement, le serpent a persisté en lui disant qu'elle ne mourrait sûrement pas si 

elle mangeait du fruit que Dieu lui avait interdit de manger. En d'autres termes, le 

serpent disait à Eve que Dieu était un menteur et qu'on ne pouvait pas lui faire 

confiance. 

Satan voulait qu'Eve croie que Dieu n'était qu'un individu avide de pouvoir et égoïste 

qui ne voulait partager son pouvoir avec personne. La triste nouvelle est qu'Eve est 

tombée dans le panneau. Tout comme tant de chrétiens le font aujourd'hui. Nous 

tombons dans le piège du diable de douter de Dieu et cela nous conduit à la 

désobéissance et à la confusion qui nous amène finalement à pécher contre Dieu. Ce 

n'est pas le plan de Dieu pour ses enfants. Dieu veut que nous lui fassions entièrement 

confiance et que nous ne le devinions pas. La Bible dit qu'en tant que chrétiens, nous 

n'ignorons pas les artifices de satan. L'un de ces dispositifs est le doute. Chaque fois 

que nous sommes tentés de douter de la parole de Dieu, cela devrait être un signal 

clair pour nous que l'ennemi est à l'œuvre. Son but est de nous voler, de nous tuer et 

de nous détruire en nous faisant questionner et défier Dieu. Si nous nous trouvons 



toujours à douter de Dieu, alors quelque chose ne va pas et une forteresse de doute 

s'est établie dans nos esprits. Nous pouvons vaincre le doute parce que nous sommes 

plus que vainqueurs en Jésus-Christ. Abattons toute imagination et toute chose 

élevée (dans ce cas, le doute) qui s'élève contre la connaissance de Dieu, emmenant 

toute pensée captive à l'obéissance de Christ. Nous devons faire confiance à Dieu 

malgré les chuchotements ou les cris du diable qui sont contraires aux paroles de 

Dieu. Alors seulement pouvons-nous vivre victorieusement, alors seulement 

pouvons-nous accomplir le dessein de Dieu dans nos vies. 

La Bible nous rappelle qu'en tant que chrétiens, nous marchons par la foi et non par 

la vue. Mais, comme Thomas qui doute, trop d'entre nous marchent par la vue et non 

par la foi. Si nous ne pouvons pas le voir de nos propres yeux, nous ne pouvons pas 

le croire. Ou si quelque chose remet en question notre croyance, nous avons tendance 

à commencer à douter de nous-mêmes et à nous demander si nous entendons Dieu 

parler d'un certain sujet ou non. Je me souviens d'avoir regardé un épisode de "Shark 

Tank" dans lequel un entrepreneur faisait face à quatre investisseurs potentiels dans 

le but d'obtenir des fonds pour son organisation naissante. Au début, il était très 

persuasif en essayant d'amener les investisseurs à investir dans son entreprise. Mais 

alors qu'ils commençaient à remettre en question sa vision, il a commencé à douter 

de lui-même. Chaque fois qu'un des investisseurs remettait en question son point de 

vue selon lequel il avait le meilleur produit au monde qui allait devenir le prochain 

best-seller, il perdrait davantage confiance en lui-même et en son produit. Inutile de 

dire qu'il n'a pas pu réunir les fonds qu'il cherchait parce qu'il avait laissé le doute 

s'insinuer et affaiblir sa résolution. 

Tant de fois nous perdons les batailles spirituelles contre le diable parce que, tout 

comme cet homme, chaque fois que notre résolution est contestée ou remise en 

question, nous commençons à douter, nos défenses s'affaiblissent et nous finissons 

par céder au mensonge. Nous devons continuer à croire et à avoir confiance que celui 

qui a commencé un bon travail en nous mènera son travail à son terme. Par 



conséquent, malgré ce que le diable nous dit et combien il essaie de nous décourager, 

nous devons être pleinement assurés que Dieu nous donnera la victoire. 

  

  

  

  

  

  

  



CHAPITRE 3 

RÉINITIALISER LE BOUTON PAR DÉFAUT DE VOTRE 

MIND 

  

  

Esaïe 43:18-21 

Ne vous souvenez pas des choses anciennes , et ne considérez pas les choses 

anciennes. Voici, je vais faire une chose nouvelle; maintenant il va jaillir; ne le 

saurez-vous pas ? Je ferai même un chemin dans le désert, et des fleuves dans le 

désert. Les bêtes des champs m'honoreront, les dragons et les hiboux : parce que je 

donne des eaux dans le désert, et des fleuves dans le désert, pour abreuver mon 

peuple, mon élu, je me suis formé ce peuple ; ils proclameront ma louange. 

Il nous est si facile de nous attarder sur les points négatifs. C'est comme s'il y avait 

un bouton par défaut dans notre cerveau qui programme automatiquement notre 

esprit pour qu'il s'attarde sur les aspects négatifs qui se sont produits dans le passé. 

Je ne m'en rendais pas compte mais, non seulement j'avais tendance à m'attarder sur 

le passé et à m'attarder sur le négatif, mais j'avais aussi tendance à croire le pire des 

autres. Si quelqu'un faisait quelque chose que je n'aimais pas, je croyais 

automatiquement qu'il l'avait fait délibérément pour me blesser ou me faire sentir 

mal. Si mon mari ne répondait pas à son téléphone portable lorsque je l'appelais, je 

penserais automatiquement qu'il ne voulait tout simplement pas me parler parce qu'il 

était trop occupé à s'amuser avec quelqu'un d'autre ou qu'il avait simplement choisi 

d'ignorer mon appel parce que il ne pensait pas que ce que j'avais à lui dire était 

important. Et pour y penser, je n'avais vraiment aucune raison justifiable d'avoir ces 

pensées. Autant que je sache, mon mari m'avait toujours été fidèle et je n'avais trouvé 

aucune raison concrète de ne pas lui faire confiance. Mais je ne l'ai pas fait. Je ne lui 

faisais pas confiance parce que c'était un homme et que les hommes mentent. Les 

hommes trompent. Les hommes blessent les gens parce que c'est exactement ce qu'ils 

font. Je me suis retrouvé à toujours chercher des preuves qu'il était coupable de 



m'avoir trompé ou des preuves qu'il était égoïste et ne se souciait pas vraiment de 

moi. Je vérifiais constamment ses messages et ses journaux téléphoniques pour 

trouver des preuves incriminantes. Chaque fois que son téléphone sonnait, j'avais ce 

désir de savoir à qui il parlait et de quoi il leur parlait. Je ne croyais pas que j'étais 

une personne peu sûre d'elle. Je ne l'ai vraiment pas fait. Je pensais que j'étais assez 

confiante dans ma relation avec mon mari. Je me sentais assez en sécurité 

physiquement. Je n'étais pas grosse et ma forme était correcte. Mais en repensant à 

mes actions, mes actions criaient à l'insécurité. Je me souviens d'avoir jeté son 

téléphone au sol à une occasion lorsque je l'ai confronté à propos de lui ne répondant 

pas à son téléphone alors que j'ai fait plusieurs tentatives pour l'appeler un jour. Il 

m'a dit qu'il n'avait pas répondu au téléphone car le téléphone ne sonnait pas et ne 

vibrait pas non plus. J'étais livide. C'était la même excuse qu'il m'avait constamment 

donnée. Je me demandais comment il se faisait que son téléphone soit si "intelligent" 

qu'il choisisse de ne pas sonner chaque fois que je l'appelais. Il répondait rapidement 

quand d'autres l'appelaient mais chaque fois que j'appelais, tout d'un coup, ça ne 

sonnait pas. Je lui ai prouvé qu'il mentait en appelant son téléphone en sa présence 

et en l'entendant sonner. Je lui ai dit qu'il était un menteur. Je étais tellement en 

colère. Je voulais détruire ce téléphone et je voulais qu'il paie pour son mensonge. 

Heureusement ou malheureusement, le téléphone était plus résistant que je ne le 

pensais et au lieu de se briser en un million de morceaux lorsque je l'ai jeté, il a 

simplement glissé sous le canapé et le dos est tombé. Oh boy, j'étais un cas désespéré. 

Néanmoins, j'ai justifié mon comportement dans mon esprit. Quelle femme ne serait 

pas fâchée si son mari semblait ignorer ses appels téléphoniques ? 

Je n'ai pas tenu compte du rôle que le diable jouait dans tout cela. Vous voyez, son 

but est de diviser pour régner alors il a planté ces pensées négatives dans mon esprit 

pour me faire douter de mon mari. Pendant tout ce temps, j'ai pensé que c'était mon 

mari qui me trompait alors qu'en vérité et en fait, c'était le diable. Et je l'avais permis. 

Je l'avais laissé continuer pendant des années et j'étais devenu aveugle. 



Des années plus tard, je me rendais compte que je n'imaginais rien. Je ne m'énervais 

pas pour rien. J'étais contrarié parce que le Saint-Esprit en moi était en colère contre 

quelque chose. Je ne pouvais tout simplement pas mettre le doigt dessus, mais 

quelque chose n'allait pas. Pourquoi avais-je tous ces doutes ? Était-ce normal ? J'ai 

découvert plus tard que ce n'était absolument pas le cas. Cependant, au lieu d'essayer 

de comprendre pourquoi je me sentais si en colère et si méfiante envers mon mari, 

j'ai cru au mensonge de satan selon lequel j'étais juste une mauvaise personne avec 

de mauvaises pensées. Le diable m'a convaincue que je n'étais pas dans la volonté de 

Dieu parce que j'avais toutes ces pensées et sentiments négatifs à propos de mon 

mari. Ce n'est jamais la volonté de Dieu que nous nous sentions constamment mal 

dans notre peau. Ce n'est jamais la volonté de Dieu que nous nous sentions 

condamnés et que nous ayons l'impression d'être de mauvaises personnes parce que 

nous avons des pensées négatives sur quelqu'un ou sur une situation. Si vous êtes un 

chrétien qui marche dans la volonté de Dieu et que vous avez constamment de 

mauvaises pensées ou de mauvais sentiments à propos de quelqu'un ou d'une 

situation, vous devez demander à Dieu de vous montrer ce qui ne va pas. Si vous 

avez sondé votre cœur et ne trouvez aucune raison de vous condamner, vous devez 

demander à Dieu de révéler ce qui se passe derrière vos sentiments. Je ne réalisais 

pas que Dieu me donnait du discernement, il essayait de m'ouvrir les yeux pour voir 

le diable à l'œuvre. Le diable est un maître trompeur et un maître mascarade. Son 

plan fonctionnait parce que j'étais tombé dans le piège de ses mensonges. Ce n'est 

que des années plus tard que Dieu dévoilerait tout devant mes yeux et je réaliserais 

que j'avais été maudit par quelqu'un et que la malédiction s'était manifestée sous la 

forme d'une oppression démoniaque dans mon esprit. 

La bible dit que nous n'ignorons pas satan et ses artifices. Mais parfois, nous 

choisissons de croire le mensonge parce que ce bouton par défaut ne cesse de nous 

dire de croire au pire, de nous attarder sur le négatif et de choisir le chemin de la 

moindre résistance. Dans mon cas, je croyais que j'étais la pire personne parce que 

je ne pouvais tout simplement pas me débarrasser des mauvais sentiments envers 



mon mari, peu importe comment j'essayais. Les pensées ne disparaissaient pas même 

après beaucoup de prières et de jeûnes. Mais la Bible nous dit aussi que nous avons 

la pensée de Christ. Cependant, si nous donnons libre cours à satan, il construira des 

mentalités négatives en nous et avant que nous le sachions, une forteresse a été créée 

dans nos esprits. C'est la pire forteresse qui soit. 

Une forteresse est tout ce sur quoi on s'appuie, une forteresse. Un auteur définit une 

forteresse comme « les arguments et les raisonnements par lesquels un adversaire 

s'efforce de fortifier son opinion et de la défendre contre son adversaire. Je ne m'en 

rendais pas compte, mais j'étais en guerre active et je livrais une bataille spirituelle. 

Nous croyons si souvent qu'une bataille est quelque chose qui se déroule en dehors 

de nous et ne réalisons pas que le pire type de guerre se déroule en nous, dans nos 

esprits, dans nos pensées quotidiennes. 2 Corinthiens 10 :4-5 nous dit que « les armes 

de notre guerre ne sont pas charnelles, mais puissantes par Dieu pour renverser des 

forteresses. Abattant les imaginations et toute chose élevée qui s'élève contre la 

connaissance de Dieu, et amenant toute pensée captive à l'obéissance de Christ. Nous 

devons faire un effort concerté pour changer le défaut dans nos esprits de pensées 

négatives à des pensées positives qui s'accordent avec ce que dit la parole de Dieu. 

C'est notre rôle dans la bataille spirituelle. Nous ne sommes pas obligés de nous 

battre physiquement, mais nous sommes obligés de nous battre mentalement. Nous 

devons rejeter les pensées négatives et ne pas les laisser s'enraciner dans nos têtes. 

Ces pensées négatives « s'élèvent » contre la connaissance de Dieu. En d'autres 

termes, comme c'est typique de satan, il cherche à prendre le contrôle de notre esprit 

en jouant avec nos pensées et en nous faisant croire qu'il est naturel d'avoir ces 

pensées négatives. Oui, nous sommes nés dans le péché et façonnés dans l'iniquité, 

mais puisque nous avons été sauvés par Jésus-Christ, nous sommes une nouvelle 

création. Voici, toutes choses sont renouvelées. Cela inclut notre esprit puisque la 

Bible dit clairement que nous avons l'esprit du Christ. 



Avoir l'esprit du Christ est une chose, mais à moins que nous ne réinitialisions le 

bouton par défaut pour penser les pensées du Christ, nos pensées par défaut seront 

toujours des pensées négatives, autodestructrices et déprimantes. Le plus drôle, c'est 

que le fait que j'aie eu ces pensées à propos de mon mari n'était pas ce qui n'allait 

pas. Ce qui n'allait pas, c'est que j'avais commencé à me remettre en question et à 

remettre en question mes propres sentiments. Le diable me disait constamment que 

c'étaient de mauvais sentiments et que j'étais une mauvaise personne parce que j'avais 

ces pensées. Cela m'a mis dans un état de dépression. Pourquoi est-ce que je pensais 

comme ça ? Les chrétiens ne devraient pas penser comme ça. Ils devraient penser à 

des choses vertueuses et de bon rapport. Le diable trompe souvent les chrétiens de 

cette façon. Nous devons toujours chercher à reconnaître quand Dieu essaie de nous 

dire quelque chose et nous devons toujours écouter. Nous devrions toujours attendre 

Dieu pour une réponse et ne pas permettre à nos cœurs de nous condamner. La bible 

dit dans 1 Jean 3:20-21 « Car si notre cœur nous condamne, Dieu est plus grand que 

notre cœur, et il connaît toutes choses. Bien-aimés, si notre cœur ne nous condamne 

pas, alors nous avons confiance en Dieu. 

Nous devons nous proposer de réinitialiser nos boutons par défaut . La Bible dit dans 

Romains 12:12, je vous supplie donc, frères, par la miséricorde de Dieu, que vous 

présentiez vos corps en sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui est votre 

service raisonnable. Et ne vous conformez pas à ce monde ; mais soyez transformés 

par le renouvellement de votre esprit, afin que vous puissiez prouver quelle est cette 

bonne, et acceptable, et parfaite, volonté de Dieu. En tant que chrétiens, nous avons 

tendance à nous concentrer sur la présentation du corps comme un sacrifice vivant, 

mais nous échouons souvent à présenter notre esprit à Dieu également. La seule façon 

de voir la volonté de Dieu s'accomplir dans nos vies, c'est si nos esprits sont 

transformés. Sinon, nous changerons extérieurement, mais intérieurement, nous 

resterons toujours les mêmes avec le même état d'esprit mondain. Pour voir une 

véritable transformation dans n'importe quel domaine de notre vie, nous devons 

soumettre nos esprits au Christ, en déposant toutes nos pensées et nos mentalités sur 



l'autel en sacrifice à Dieu. Nous croyons que nous devrions avoir le plein contrôle de 

nos pensées, mais nous devons prendre ce contrôle pour nous-mêmes. Sinon, satan 

prendra le contrôle et nous resterons coincés dans nos vieilles habitudes, nos vieilles 

façons de penser. Ce sera le même vieux, le même vieux tant que nous resterons à 

cet endroit. Mon père adorait me dire "si tu fais ce que tu as fait, tu auras ce que tu 

as". Très souvent, nous continuons à faire les mêmes vieilles choses et nous nous 

attendons à obtenir des résultats différents. C'est la tromperie de l'ennemi. Chaque 

fois que nous voyons des modèles dans n'importe quel domaine de notre vie, nous 

devons savoir que nous obtenons ces résultats parce que nous faisons les mêmes 

vieilles choses. Et nous faisons les mêmes vieilles choses parce que notre esprit nous 

dit de faire les mêmes vieilles choses. Une femme qui se retrouve toujours dans des 

relations abusives y arrive toujours parce qu'elle continue de faire les mêmes choses 

qui attirent les mêmes types d'hommes dans sa vie. Le seul moyen d'échapper est de 

réinitialiser le bouton par défaut. Cela s'applique à toute personne qui a un mauvais 

état d'esprit. Trouver une autre relation ne résoudra pas le problème. Obtenir un autre 

emploi ne résoudra pas le problème. Trouver une nouvelle église ne résoudra pas le 

problème car le problème est en nous. C'est dans nos têtes. Dieu veut faire quelque 

chose de nouveau dans l'esprit des croyants. Il veut nous emmener dans un nouvel 

endroit. Il veut faire un nouveau chemin dans nos esprits, non pas à travers le désert 

ou à travers le désert de la négativité, mais il veut faire un nouveau chemin vers les 

ruisseaux et les rivières qui signifient les bénédictions abondantes du Christ. Dieu 

veut étancher notre soif de bonté, de miséricorde et de bénédictions. Son désir est 

que nous manifestions sa louange sur la terre. Prenons la résolution de coopérer avec 

Dieu et de le laisser faire cette nouvelle chose dans nos vies. 

Mais comment réinitialiser exactement le bouton par défaut ? Cela semble être un 

bon conseil, mais comment mettez-vous ce conseil en pratique ? Eh bien, afin de 

réinitialiser le bouton par défaut dans nos esprits, nous devons constamment nous 

nourrir des pensées qui défieront et éroderont les mentalités négatives établies. Vous 

souvenez-vous du vieil adage « ordures à l'intérieur, ordures à l'extérieur » ? Si nous 



continuons à nourrir notre esprit avec des ordures, nos vies deviendront comme un 

tas d'ordures - malodorantes, désagréables, répugnantes et un très gros gâchis ! Si 

nous voulons la victoire et le succès dans nos vies, nous devons sortir notre esprit 

des dépotoirs, des gouttières et des tranchées du doute, de la peur, de la culpabilité, 

de l'ingratitude et du non-pardon. 

Une chose pratique que j'ai faite pour réinitialiser mon bouton par défaut a été de 

préprogrammer mon téléphone portable pour qu'il m'envoie des messages positifs et 

des affirmations trois fois par jour. Donc, chaque jour au moins trois fois par jour, 

mon téléphone donnait une alarme et quand je le vérifiais, j'obtenais une affirmation 

positive que j'avais préprogrammée pour moi-même. En fait, j'entraînais mon esprit 

à avoir des pensées positives. Après quelques jours de cela, chaque fois que mon 

téléphone portable sonnait, je pensais automatiquement aux pensées positives que 

j'avais prédéfinies. Par exemple, un des messages que je me suis envoyé était « Dieu 

ne m'a pas donné un esprit de peur, mais d'amour et de puissance et d'un esprit sain. 

Je suis un super professionnel de la vente. Cela m'encouragerait chaque jour dans 

mes efforts pour surmonter les pensées négatives que j'étais un mauvais vendeur et 

les remplacer par des pensées positives soutenues par la parole immuable de Dieu. 

Ainsi, au lieu d'avoir peur de faire des appels commerciaux, j'ai fini par devenir 

audacieux parce que je m'étais «lavé le cerveau» pour croire en la parole de Dieu en 

méditant sur sa parole tous les jours. Parfois, nous obliger à penser positivement ne 

suffit pas. Nous devons délibérément et activement remplacer l'état d'esprit négatif 

et planter de nouvelles pensées positives qui finiront par prendre racine et éradiquer 

toute négativité. Une approche passive telle que simplement prendre une résolution 

pour être plus positive ne fera pas grand-chose. C'est parce que notre tendance 

naturelle est d'être négatif et que nos esprits sont programmés pour adopter par défaut 

des pensées négatives. 

  



Ce n'est que lorsque notre résolution deviendra active que nous pourrons triompher 

et remporter la victoire sur les mentalités négatives. La Bible dit que nous devons 

être transformés par le renouvellement de notre esprit. Le préfixe 're' signifie à 

nouveau. Cela signifie que pour que la transformation se produise, c'est quelque 

chose que nous devons faire constamment, encore et encore. Une résolution d'être 

positif une fois par an est une recette pour l'échec si elle n'est pas soutenue par des 

actions positives cohérentes conçues pour changer tout notre processus de pensée. 

Ce faisant, nous créons littéralement de nouvelles voies dans notre cerveau qui 

conduisent à un état d'esprit renouvelé. Dans Phillipiens 4:8, l'apôtre Paul nous 

encourage à avoir des pensées positives. Il dit que «tout ce qui est vrai, tout ce qui 

est honnête, tout ce qui est juste, tout ce qui est pur, tout ce qui est beau, tout ce qui 

est de bon rapport; s'il y a quelque vertu, et s'il y a quelque louange, pensez à ces 

choses. Si nous nous retrouvons constamment à penser à des choses qui sont 

contraires ou opposées à ces choses, alors nous avons pensé aux mauvaises choses. 

Cependant, si nous avons prié à ce sujet et que nous continuons à nous sentir mal à 

propos d' une situation, nous devons demander à Dieu des éclaircissements. Si nous 

avons la pensée de Christ, nous n'aurons constamment de mauvaises pensées que si 

c'est le diable à l'œuvre quelque part au milieu. 

Ils disent que les habitudes se forment dans les 21 jours. Cela signifie que si nous 

voulons changer nos propres mentalités, nous devons nous mettre sur un programme 

qui nous obligera à penser positivement pendant au moins 21 jours consécutifs . Pour 

certains d'entre nous, l'état d'esprit négatif peut être si fort qu'il peut prendre plus de 

21 jours. Mon programme que je m'étais fixé était de 31 jours, 3 fois par jour et ça 

marchait incroyablement bien ! C'était comme un médicament pour moi. La bible dit 

dans Proverbes 17 : 22 qu’« un cœur joyeux fait du bien comme un médicament, 

mais un esprit brisé dessèche les os ». Quel que soit votre domaine de faiblesse 

concernant votre processus de pensée, vous avez la capacité de le changer. Si c'est 

dans le domaine de vos finances, votre mariage, votre carrière, votre santé, vos 



relations, votre ministère ; quel que soit le domaine, Dieu peut vous donner et vous 

donnera la grâce de vaincre si vous le confiez complètement à Lui. 

  

  

  

  

  

  

  



CHAPITRE 4 

PLAN D'ACTION DE DÉTOXIFICATION DE L'ÉTAT 

D'ESPRIT DE 31 JOURS 

  

  

Ceci est un exemple d'un plan d'action de 31 jours dans lequel vous préprogrammerez 

votre téléphone portable pour qu'il vous envoie au moins 3 messages inspirants basés 

sur la Bible par jour. Cela devrait vous aider à changer votre état d'esprit dans les 21 

jours tant que vous prenez le temps de vous arrêter et de lire et de méditer sur les 

messages à chaque fois. Il est préférable que vous les lisiez à voix haute plutôt que 

dans votre tête. S'entendre prononcer la parole de Dieu et d'autres affirmations 

positives a le pouvoir de changer votre vie. Vos mots ont un pouvoir créatif. 

Jours 1 à 10 

6h00 : Esaïe 50:7 « Car le Seigneur Dieu me secourra ; c'est pourquoi 

je ne serai pas confus: c'est pourquoi j'ai fixé mon visage comme du 

silex, et je sais que je n'aurai pas honte. J'ai l'aide de Dieu quoi qu'il 

arrive ! 

12h : Jérémie 33 : 6 « Voici, je lui apporterai la santé et 

guérirai , et je leur révélerai l'abondance de la paix et de la vérité. Je suis 

en parfaite santé car Dieu me guérit ! 

18 h : Esaïe 43 : 2 « Quand tu traverseras les eaux, je serai avec toi ; et 

à travers les fleuves, ils ne te submergeront pas : quand tu marches à 

travers le feu, tu ne seras pas brûlé ; et la flamme ne s'allumera pas sur 

toi. Je peux gérer n'importe quelle situation parce que Dieu me 

soutient ! 



Jours 11 à 21 

6 heures du matin : Psaumes 23 :1 « L'Éternel est mon berger ; Je ne 

veux pas. J'ai tout ce dont j'ai besoin parce que Dieu est mon pourvoyeur 

! 

12h: Deutéronome 8:18 "Mais tu te souviendras de l'Éternel, ton Dieu, 

car c'est lui qui te donne le pouvoir d'acquérir des richesses, afin qu'il 

puisse établir son alliance qu'il a jurée à tes pères, comme elle l'est 

aujourd'hui." J'ai le pouvoir de créer de la richesse ! 

18h00 : Romains 8:37 « Non, en toutes ces choses, nous sommes plus 

que vainqueurs par celui qui nous a aimés. Je suis un vainqueur ! 

  

Jours 22 à 31 

6h du matin : 1 Corinthiens 15 :57 Mais grâces soient rendues à Dieu, 

qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ. Je suis un 

gagnant! 

12h : Psaume 139 : 14 « Je te louerai ; car je suis terriblement et 

merveilleusement fait : merveilleuses sont tes œuvres ; et que mon âme 

le sait bien. Je suis une belle personne ! 

18h: Matthieu 21:22 "Et tout ce que vous demanderez 

en priant, en croyant, vous recevrez. J'aurai tout le bien que je désire !  



CHAPITRE 5 

MARCHER DANS LE CONSEIL DES IMPIES 

  

  

Psaume 1:1-3 

Heureux l'homme qui ne marche pas dans le conseil des impies, ni ne se tient dans la 

voie des pécheurs, ni ne s'assied sur le siège des méprisants. Mais son plaisir est dans 

la loi du Seigneur ; et dans sa loi il médite jour et nuit. Et il sera comme un arbre 

planté près des fleuves d'eau, qui produit son fruit en sa saison; sa feuille ne se fanera 

pas non plus; et tout ce qu'il fait réussira. 

Un de mes Psaumes préférés est le Psaume chapitre 1. Je connaissais très bien ce 

psaume et je l'ai mémorisé. Très souvent, ce psaume me donnait de l'espoir chaque 

fois que je traversais un endroit sombre et que je n'avais aucune victoire dans ma vie. 

J'ai continué à espérer que la lecture de ce psaume m'entraînerait d'une manière ou 

d'une autre dans les bénédictions puisque c'était une promesse de Dieu. Mais, je ne 

pouvais pas comprendre pourquoi il semblait que rien de ce que je faisais ne 

prospérait, pourquoi je ne produisais pas mes fruits en saison comme les promesses 

des psaumes. C'était un mystère. Peut-être que Dieu n'a pas voulu ce psaume pour 

moi parce qu'il ne s'additionnait tout simplement pas pour moi. Ok, je ne pouvais 

tout simplement pas comprendre. Il dit que tout ce que je fais doit prospérer, alors 

pourquoi ai-je connu tant d'échecs dans ma vie ? Pourquoi ai-je été incapable de 

garder un emploi? Pourquoi n'avais-je pas d'amis ? Pourquoi ai-je toujours eu 

l'impression de ne pas être à ma place, comme si je n'avais ma place nulle part ? 

Pourquoi ai-je toujours eu l'impression que Dieu cherchait toujours à m'humilier en 

m'embarrassant ? Pourquoi? Après tout, je faisais exactement ce que dit l'Écriture. 

Je le suivais jusqu'au bout. J'allais religieusement à l'église au moins deux fois par 

semaine. Je ne marchais pas dans le conseil des impies, et je ne me tenais 

certainement pas sur le chemin des pécheurs. Non, j'ai évité les pécheurs comme la 

peste. Vous ne me trouverez jamais traîner avec des pécheurs trop longtemps. Je ne 



voulais pas être en leur compagnie parce que je voulais être béni comme le psaume 

l'avait promis. Je ne me suis pas non plus assis sur le siège du méprisant. Et je me 

suis fait un devoir de méditer les Écritures jour et nuit. Eh bien, peut-être pas jour et 

nuit, mais je faisais un effort pour avoir mes dévotions quotidiennes et prier tous les 

jours. Je faisais ma part alors comment se fait-il que Dieu ne faisait pas sa part ? 

Pouvais-je encore compter sur Dieu ? Dieu n'était pas à la hauteur dans tant de 

domaines de ma vie que j'ai vraiment commencé à avoir de sérieux doutes quant à 

savoir s'il m'aimait vraiment. J'avais l'impression que Dieu jouait les favoris et que 

je n'étais certainement pas son préféré. Mon mari semblait être l'un de ses favoris, 

car la plupart de ses prières étaient exaucées par Dieu et chaque fois qu'il demandait 

quelque chose à Dieu, il l'obtenait généralement. Moi, d'un autre côté, je n'arrivais à 

rien avec Dieu. Il m'a mis dans une ornière et je ne pouvais tout simplement pas 

sortir. 

Plusieurs fois, je lisais cette Écriture pour comprendre ce qui me manquait. Un jour, 

j'ai tendu la main à Dieu et lui ai demandé de me montrer pourquoi cette Écriture ne 

fonctionnait tout simplement pas pour moi, même si je la travaillais. Et puis Dieu a 

lâché la bombe sur moi. Il m'a dit que je ne suivais pas les instructions du psaume. 

Quoi? Qu'est-ce que Dieu voulait dire exactement par là ? J'ai demandé 

Lui et Il m'a dit que je marchais dans le conseil des impies ! Quoi? 

Dieu était-il vraiment sérieux ? Marcher dans le conseil des impies ? Certainement 

pas. Il doit me confondre avec quelqu'un d'autre. Ce n'était sûrement pas moi. Je me 

suis fait un devoir de ne pas suivre les conseils des personnes impies donc Dieu a dû 

se tromper. Quand Dieu ? Quand ai-je jamais suivi le conseil des impies ? Tous les 

jours, dit-il ! Quoi? Maintenant, je me mettais en colère. Tous les jours? Je devais 

aller au fond des choses. Comment Dieu? Comment est-ce que je marche chaque jour 

dans le conseil des impies ? Tout d'abord, vous et moi savons que je ne m'associe pas 

avec des impies et encore moins que je marche selon leurs conseils, alors comment ? 

Chaque fois que vous écoutez et obéissez à ces voix qui vous disent des choses 



contraires à ce que ma parole dit, vous marchez dans le conseil des impies. Chaque 

fois que vous choisissez de croire ce que l'homme dit plutôt que ce que je vous dis, 

vous marchez dans le conseil des impies. Chaque fois que vous choisissez de ne pas 

pardonner aux autres, même si ma parole dit de pardonner, vous marchez dans le 

conseil des impies. Chaque fois que vous choisissez de ne pas me donner le bénéfice 

du doute, en me faisant entièrement confiance, vous marchez dans le conseil des 

impies. Chaque fois que vous doutez de mes promesses et que vous choisissez de 

faire confiance à vous-même ou aux autres, vous suivez le conseil des impies. Si 

vous choisissez d'écouter le diable et non moi, vous marchez dans le conseil des 

impies. Ouah! C'était époustouflant. Je n'ai jamais réalisé que je faisais ça. Très 

souvent, lorsque nous lisons ce psaume, nous pensons à l'impie comme quelqu'un 

qui n'est pas chrétien ou quelqu'un qui est dans un état rétrograde. Nous ne 

considérons jamais les impies comme le diable lui-même apparaissant sous la forme 

de conseils négatifs et impies par l'intermédiaire d'un ami de confiance ou d'un 

ministre que satan a trompé. Chaque fois que nous choisissons de céder aux pensées 

négatives du diable et de leur permettre de guider nos actions, nous suivons des 

conseils impies. Nous devons réaliser que les personnes « pieuses » peuvent donner 

des conseils impies. C'est pourquoi je n'avais aucune victoire dans ma vie. J'écoutais 

les mauvais conseillers et ils m'amenaient à faire toutes les mauvaises choses. C'est 

pourquoi je n'étais pas béni. Dieu veut que nous lui fassions totalement confiance et 

que nous rejetions les imaginations, et toute chose élevée qui s'élève contre la 

connaissance de Dieu, et que nous amenions toute pensée captive à l'obéissance de 

Christ, comme il nous est enseigné dans 2 Corinthiens 10 : 4 -5. Si nous ne le faisons 

pas, nous nous laissons égarer par le diable et il contrôle vraiment toute notre vie. 

Même si vous êtes un chrétien lavé par le sang et rempli du Saint-Esprit comme moi, 

satan peut contrôler vos actions en s'installant dans votre esprit. Nous devons le 

chasser de nos esprits. Il n'a rien à faire là-bas. Dès que Dieu m'a donné cette 

révélation et que j'ai commencé à rejeter les mauvaises pensées, j'ai commencé à 

vaincre dans des domaines où j'échouais auparavant. J'ai commencé à comparer les 



conseils que je recevais de n'importe qui, peu importe qui c'était, avec ce que Dieu 

me disait à travers ses paroles ou à travers mes pensées. Si cela ne correspondait pas, 

je savais que je marchais dans le conseil des impies. Je connaissais maintenant la 

vérité et la vérité était sur le point de me libérer.  



CHAPITRE 6 

INGRATITUDE – MALADE ET FATIGUÉE 

D'ÊTRE MALADE ET FATIGUÉ 

  

  

Esaïe 40:31 

Mais ceux qui s'attendent au Seigneur renouvelleront leur force; ils monteront avec 

des ailes comme des aigles; ils courront et ne se fatigueront pas; et ils marcheront et 

ne s'évanouiront pas. 

L'attente est un travail difficile. Si vous avez déjà dû attendre quoi que ce soit, vous 

savez exactement de quoi je parle. J'attendais toujours quelque chose de mieux - un 

meilleur travail, une meilleure relation avec mon mari, une meilleure relation avec 

mes enfants, une vie meilleure. Je ne m'en rendais pas compte mais je vivais 

constamment dans le futur tandis que ma vie s'en allait. Je souhaitais et j'espérais que 

quelque chose changerait et j'ai fait beaucoup d'efforts pour changer ma vie, mais 

cela ne se produisait tout simplement pas. Je n'ai jamais été satisfait de mon travail 

et j'étais toujours à la recherche d'un meilleur. Je me souviens de mon tout premier 

emploi après avoir obtenu mon diplôme universitaire. Je travaillais comme assistante 

de direction dans une chaîne d'hôtels populaire et je gagnais deux fois plus d'argent 

que mes pairs. Beaucoup auraient considéré mon travail comme un travail de rêve. 

Mon patron passait la plupart de son temps à voyager à l'étranger et j'avais le bureau 

pour moi seul 90 % du temps. J'avais donc la liberté de surfer sur Internet chaque 

fois que j'avais un temps d'arrêt et je n'avais personne qui respirait dans mon cou et 

regardait chaque mouvement que je faisais. Je dois admettre que mon patron était 

plutôt cool. Il ne m'a jamais vraiment mis la pression. Mes collègues étaient 

formidables et j'ai reçu de généreuses primes annuelles de la part de l'entreprise et de 

mon patron. Mais je n'étais pas satisfait. Le travail était totalement ennuyeux pour 

moi et je n'y ai jamais trouvé de satisfaction puisque je n'étais pas défié mentalement. 



Je l'ai enduré pendant quatre ans, mais à la fin de mon anniversaire de quatre ans, 

j'étais prêt à bouger. Il devait y avoir un meilleur travail pour moi. J'ai pris le salaire 

que je gagnais pour acquis et je me suis dit qu'il serait facile pour moi de trouver un 

autre travail qui me paierait aussi bien ou mieux. Il doit y avoir un autre travail 

quelque part avec mon nom écrit dessus. Alors, malgré les appels de mon patron à 

rester, j'ai démissionné et j'ai choisi d'accepter un travail qui me payait beaucoup 

moins mais offrait un défi beaucoup plus grand. Je n'ai jamais pris la peine de 

demander l'avis ou la direction de Dieu parce que je savais exactement ce que je 

faisais et je savais exactement ce que je voulais. Et rester sur place n'était pas ce que 

je voulais. Dieu m'aurait dit de rester de toute façon et je ne voulais tout simplement 

pas l'entendre, alors je n'ai jamais soulevé la question avec Lui. Je m'étais tellement 

habitué à gagner un certain montant qu'il m'était extrêmement difficile de m'adapter 

à la réduction drastique de salaire que j'avais choisi de subir en acceptant un emploi 

moins rémunéré. Oui, j'avais obtenu le challenge que je recherchais mais à quel prix 

? Cela m'a coûté si cher. Encore une fois, j'étais misérable parce que je ne gagnais 

pas ce que je devrais gagner. Je me sentais utilisé mais me consolais qu'au moins 

j'apprenais de nouvelles choses et élargissais mon expérience dans le monde du 

travail. Au bout de 6 mois, l'entreprise a fermé et j'ai été licencié. Et là a commencé 

une tendance dans ma vie à passer d'un travail à l'autre, jamais satisfait. Il y avait 

toujours quelque chose qui n'allait pas avec l'entreprise ou avec mon patron ou avec 

mes collègues ou avec le travail lui-même. J'en étais malade et fatigué. J'en avais 

marre de ce sentiment qu'il manquait quelque chose. Il y a eu plusieurs fois où j'ai 

cherché les conseils de Dieu, mais Dieu semblait m'envoyer à la chasse aux oies 

sauvages. Lorsque j'ai quitté un autre très bon emploi que j'avais en tant que 

gestionnaire, j'ai souffert pendant quelques mois parce que je ne pouvais pas 

facilement trouver un autre emploi. J'ai juré que je ne quitterais plus jamais mon 

travail sans avoir une source de revenu en place. Alors plusieurs années plus tard, 

alors que j'occupais un autre emploi et que je travaillais pour des gens qui ne 

m'aimaient pas, j'ai décidé de m'y tenir. Je ne partirais pas cette fois. Eh bien, je n'ai 



pas eu à le faire parce que j'ai été viré. Que faisait Dieu ici ? Nous avions eu un cœur 

à cœur lorsque j'avais quitté mon emploi précédent et Dieu m'avait dit que je ne 

pouvais tout simplement pas avoir mon gâteau et le manger aussi. La vie ne 

fonctionnait pas comme ça. Au moins pour moi, ça n'a pas fonctionné comme ça. 

Nous avions donc conclu un accord et j'avais promis que je ne démissionnerais pas 

d'un autre emploi. C'était le deal non ? Alors pourquoi leur a-t-il permis de me 

renvoyer de ce travail alors que je marchais clairement dans sa volonté en restant et 

en essayant de le faire fonctionner ? J'étais confus et en colère. J'affichais un 

comportement classique d'ingratitude. Et j'étais fatigué. Je n'avais tout simplement 

pas l'énergie pour continuer. Je n'avais ni la force ni la motivation pour envoyer une 

autre candidature. Je n'avais plus envie de faire d'autres interviews. Je n'aimais pas 

l'idée de travailler avec un autre groupe d'hypocrites et d'assaillants dans le dos. 

J'étais malade et fatigué d'être malade et fatigué. L'ingratitude vous fera cela. Si vous 

n'êtes jamais reconnaissant de rien, vous passerez votre temps à chercher 

constamment quelque chose de mieux et tout le processus vous épuisera. Dieu veut 

que nous soyons reconnaissants pour tout. 1 Thessaloniciens 5 : 18 dit : « Rendez 

grâces en toutes choses, car telle est la volonté de Dieu en Jésus-Christ à votre égard. 

Dieu veut que nous soyons reconnaissants même lorsque les choses ne se passent pas 

comme nous le voulons. Vous pouvez être insatisfait et reconnaissant en même 

temps. La clé est de s'attendre au Seigneur tout en étant reconnaissant. Si nous nous 

attendons à Dieu, nous ne nous lasserons pas. Nous avons juste besoin de faire 

confiance à Dieu qu'il sait ce qu'il fait et si nous lui avons demandé de nous guider, 

nous devons être assurés qu'il nous conduira sur les bons chemins. Le diable 

n'aimerait rien de mieux que de nous garder plaintifs et ingrats pour tout, ne voyant 

que le mal et non le bien. Nous devons choisir de voir le bien dans chaque situation 

et en être reconnaissant. C'est la volonté de Dieu pour nous. 

  

  



  

  

  

  

  



CHAPITRE 7 

IMPRÉVU 
  

  

Éphésiens 4 : 30-32 

« Et n'attristez pas le Saint-Esprit de Dieu, par lequel vous êtes scellés pour le jour 

de la rédemption. Que toute amertume, et colère, et colère, et clameur, et médisance 

soient éloignées de vous, avec toute malveillance : Et soyez bons les uns envers les 

autres, comme Dieu vous a pardonné à cause de Christ. 

Le non-pardon est une maladie universelle des plus meurtrières. C'est une incapacité, 

ou plutôt une réticence à regarder au-delà des blessures et des offenses, et une 

réticence à accepter que les gens font des erreurs et que blesser les autres est une 

erreur que les gens commettent souvent ; que ce soit intentionnellement ou non. Cette 

maladie nous paralyse afin que nous ne puissions pas avoir la victoire dans nos vies 

parce que nos esprits ne sont pas libres. C'est comme être emprisonné par nos propres 

esprits. Certains des symptômes du refus de pardonner sont l'amertume, la colère, la 

colère, le mal parler et la clameur. Regarde bien ta vie. Soyez honnête avec vous-

même et sondez votre cœur avec diligence. Y a-t-il de l'amertume ? Quand vous 

pensez à quelque chose qui a été dit ou qui a été fait et qui vous a offensé, avez-vous 

un mauvais goût dans la bouche ? Lorsque vous mangez quelque chose d'amer, cela 

vous fait grincer des dents et vous voulez cracher ce qui est si amer, n'est-ce pas ? 

Eh bien, c'est la même chose qui se produit lorsque nous entretenons des sentiments 

d'amertume envers les autres. Nous voulons juste grincer des dents et nous 

débarrasser de ce goût amer. Le problème est qu'au lieu de cracher cette amertume, 

nous avalons souvent et tout descend dans nos parties internes, s'infiltrant dans notre 

corps et nous empoisonnant lentement. Nous ne nous en rendons pas compte au 

début, mais après un certain temps, nous réalisons que nous ne sommes pas capables 

de lâcher prise et de regarder au-delà de l'offense qui a causé l'amertume en premier 



lieu. C'est parce que l'amertume a maintenant pris racine dans nos vies et qu'elle fait 

partie de qui nous sommes. Hébreux 14 et 15 disent : « Recherchez la paix avec tous 

et la sanctification, sans laquelle personne ne verra le Seigneur . de peur qu'une racine 

d'amertume ne vous trouble et que beaucoup ne soient souillés. Il continue en parlant 

de la façon dont Es au était amer contre son frère Jacob parce qu'il avait volé son 

droit d'aînesse. La Bible dit qu'Esaü a été rejeté parce qu'il n'a trouvé aucun lieu de 

repentance bien qu'il l'ait cherché avec soin avec des larmes. Cette histoire est très 

fascinante pour moi. Même si Ésaü braillait et suppliait son père de le bénir et de lui 

donner le droit d'aînesse qui lui revenait de droit, Dieu ne lui a pas permis de le 

recevoir parce qu'il nourrissait de l'amertume dans son cœur envers Jacob, son frère 

jumeau. Et oui, Esaü avait une très bonne raison d'être en colère contre Jacob. Il avait 

toutes les raisons d'être amer et de mépriser son frère pour lui avoir enlevé quelque 

chose de si précieux. Toute la vie d'Esaü reposait sur ce droit d'aînesse. Néanmoins, 

Dieu s'attendait à ce qu'il pardonne à Jacob. Il semble injuste que Dieu s'attende à ce 

que nous balayions les choses et les laissions aller quand nous sommes lésés. C'est 

comme si Dieu ne comprenait pas la douleur ou l'agitation qui se passe à l'intérieur 

de nous chaque fois que de telles choses nous arrivent. Mais Il le fait. Dieu comprend 

tout. Et même si nous pleurons et demandons à Dieu de réparer les torts, Il ne le fera 

pas à moins et jusqu'à ce que nous arrivions à ce lieu de repentance où nous pouvons 

trouver dans nos cœurs la force de pardonner. Aucune quantité de pleurs vers Dieu 

ne réparera le tort qui nous a été fait, et cela ne changera pas non plus notre situation. 

Marc 11 : 25 dit : « Et lorsque vous êtes debout en prière, si vous avez quelque chose 

contre quelqu’un, pardonnez, afin que votre Père qui est dans les cieux vous 

pardonne aussi vos offenses ». Cela signifie simplement que si je continue à avoir 

des rancunes, de l'amertume et de la colère dans mon cœur, Dieu ne me pardonnera 

pas mes péchés et je vivrai dans une défaite constante parce que mes prières resteront 

sans réponse de Dieu jusqu'à ce que je pardonne. 

L'amertume peut céder la place à la sorcellerie ! Vous souvenez-vous de l'histoire 

dans Actes chapitre 8 au sujet du sorcier Simon qui cherchait à acheter le don que 



Pierre et Jean avaient d'imposer les mains aux gens afin qu'ils reçoivent le Saint-

Esprit ? Pierre réprimanda Simon en disant : « Tu n'as ni part ni lot dans cette affaire, 

car ton cœur n'est pas droit devant Dieu. Repentez-vous donc de cette méchanceté, 

et priez Dieu, si peut-être la pensée de votre cœur peut vous être pardonnée. Car je 

vois que tu es dans le fiel de l'amertume et dans le lien de l'iniquité » Actes 21-23 

. Pierre s'est rendu compte que Simon était en effet une personne très amère et que 

son amertume l'avait amené à essayer d'imiter Dieu avec sa sorcellerie. Il avait en 

fait gagné le contrôle et ensorcelé le peuple de Samarie en disant que « lui-même 

était un grand » (Actes 8 : 9). Il avait laissé l'amertume le conduire au péché et était 

devenu un sorcier, opprimant le peuple de Dieu. Chrétiens, si nous n'y prenons garde, 

l'amertume nous conduira à la sorcellerie. Nous ne devons permettre à aucune racine 

amère de germer en nous. Si nous le faisons, nous n'hériterons certainement pas de 

la vie éternelle. Matthieu 7: 21-23 dit: «Tous ceux qui me disent: Seigneur, Seigneur, 

n'entreront pas dans le royaume des cieux; mais celui qui fait la volonté de mon Père 

qui est dans les cieux. Plusieurs me diront en ce jour-là : Seigneur, Seigneur, n'avons-

nous pas prophétisé en ton nom ? et chasser les démons en ton nom? Et en ton nom 

fait des merveilles ? Et alors je leur dirai que je ne vous ai jamais connus : éloignez-

vous de moi, vous qui commettez l'iniquité ». Ne devenons pas comme Simon le 

sorcier. 

La colère persistante est un symptôme clair de non-pardon. Dieu méprise la colère 

persistante et nous met en garde contre elle. Dans Éphésiens 4 : 26-27, la Bible 

déclare que « soyez en colère et ne péchez pas ; que le soleil ne se couche pas sur 

votre colère ; et ne donnez pas de place au diable ». Vous voyez, il est naturel pour 

nous de nous mettre en colère, mais nous devons être rapides pour laisser passer la 

colère. Nous ne devrions jamais nous coucher fâchés et nous réveiller fâchés le 

lendemain. En d'autres termes, nous ne devrions pas nous permettre d'être en colère 

pendant plus de 24 heures. Nous devrions être prompts à pardonner et à passer à autre 

chose. Selon Ephésiens, si nous entretenons des sentiments de colère, nous cédons la 

place au diable, lui ouvrant une grande porte pour entrer dans nos vies et créer des 



ravages. Trop de relations sont ruinées parce qu'une personne refuse d'arrêter d'être 

en colère contre quelqu'un d'autre à cause d'un tort qui lui a été fait. Trop de mariages 

sont déchirés parce que nous permettons au diable de nous concentrer sur les torts 

qui ont été commis contre nous par notre conjoint. 

Aucune relation ne peut survivre à une colère persistante. Il arrive un moment où les 

choses vont exploser et la personne en colère va exploser ou imploser. La colère 

explosive se traduit par de la violence, des cris et des accès de rage. La colère 

implosive entraîne du stress, de la tension, des maux de tête, des maux d'estomac, 

des ulcères et d'autres anomalies. Il est donc clair qu'une colère indomptée et 

persistante est désastreuse à la fois pour la personne en colère et pour la personne 

contre qui la colère est dirigée. Jacques 1 : 19-20 dit : « C’est pourquoi, mes frères 

bien-aimés, que chacun soit prompt à écouter, lent à parler, lent à la colère ; car la 

colère de l’homme n’accomplit pas la justice de Dieu ». Certaines personnes pensent 

que si vous ne criez pas, ne devenez pas violent ou ne faites rien de drastique, cela 

signifie que vous n'êtes pas vraiment en colère ou que vous contrôlez votre colère. 

C'est la tromperie du diable. Vous pouvez abriter de la colère dans votre vie pendant 

plusieurs années et ne pas en être conscient car votre colère n'est pas explosive. Je 

pense que c'est la pire forme de colère car elle est si subtile qu'elle peut facilement 

passer inaperçue tout en causant des dommages importants à votre bien-être et à votre 

santé mentale, physique et émotionnelle. Des sentiments persistants de colère 

peuvent se manifester par des rêves récurrents dans lesquels vous combattez 

physiquement quelqu'un ou affichez d'autres types de comportement violent. J'ai 

découvert dans ma propre vie que je ferais continuellement ces rêves de colère et je 

ne pouvais tout simplement pas comprendre pourquoi je faisais ces rêves qui 

m'impliquaient toujours de blesser physiquement quelqu'un. Il y avait un rêve 

particulier que j'avais dans lequel je déchirais littéralement quelqu'un à mains nues. 

Cette personne m'avait fait du tort et je n'en avais pas parlé ni montré de mauvais 

sentiments envers elle. Après tout, dans ma vie éveillée, je n'étais pas une personne 

violente. C'était tout le contraire. J'étais en fait une personne très douce et calme 



lorsqu'elle était éveillée. Je ne savais pas que j'étais une personne vraiment en colère 

qui était tombée dans le piège de l'ennemi. Il y a trop de gens qui se promènent avec 

un bagage émotionnel qui est le résultat direct d'une colère non détectée. Trop de 

bagages vous alourdissent de sorte que vous ne pouvez pas vous déplacer à la vitesse 

à laquelle vous voulez vous déplacer et vous n'êtes pas libre de recevoir les 

bénédictions de Dieu dans votre vie. 

Il y avait tellement de gens qui m'avaient blessé, qui m'avaient offensé et envers qui 

j'avais été amère et en colère. Je ne pouvais tout simplement pas trouver dans mon 

cœur la force de leur pardonner. Toutes ces personnes au travail qui ont tout fait pour 

rendre mon travail désagréable, mes patrons qui m'ont viré, mes frères et sœurs à 

l'église qui m'ont trahi et abandonné, mes soi-disant amis qui ont parlé de moi dans 

mon dos, mon Dieu qui n'a pas répondu à mes prières comme je le voulais. J'avais 

parfaitement le droit d'être amer et croyez-moi, je l'étais. J'ai laissé pousser une racine 

amère dans ma vie et j'ai réalisé que je n'avais absolument aucune victoire dans ma 

vie : absolument aucune ! Les choses semblaient fonctionner pour moi et puis tout 

aussi soudainement, tout irait mal et la chose que je voulais le plus, je ne pouvais 

tout simplement pas l'obtenir. Cela a continué dans ma vie pendant 21 ans. 

Finalement, un jour, j'ai juste crié à Dieu pour une réponse. Je ne pouvais pas 

continuer à vivre comme ça. Cela ne servait à rien de vivre ainsi car je n'avais ni joie, 

ni paix, ni espoir. Et Dieu m'a montré moi-même et comment j'étais devenu amer et 

en colère et impitoyable. Ce n'est qu'alors que j'ai choisi de pardonner, c'est 

seulement alors que j'ai choisi de regarder au-delà des offenses et des blessures. Ma 

vie même en dépendait. Je l'ai fais pour moi. Et j'ai été libéré ! Alléluia! Dieu m'a 

libéré parce qu'il m'a donné la grâce de pardonner et j'ai choisi d'accepter sa grâce et 

de pardonner. Tu peux le faire aussi. Demandez simplement à Dieu de vous donner 

la grâce de pardonner. Et Il le fera parce que c'est la volonté de Dieu pour vous en 

Jésus-Christ. 

  

  



  

  

  

  

  

  



CHAPITRE 8 

LA FIERTÉ ARRIVE AVANT UNE CHUTE 

  

  

2 Corinthiens 12 : 5-9. Je me glorifierai d'un tel; mais je ne me glorifierai pas de moi-

même, mais de mes infirmités. Car même si je désirais la gloire, je ne serais pas un 

insensé; car je dirai la vérité ; mais maintenant je m'abstiens, de peur que quelqu'un 

pense à moi au-delà de ce qu'il me voit être, ou ce qu'il entend parler de moi. Et de 

peur que je ne sois exalté au-dessus de toute mesure par l'abondance des révélations, 

il m'a été donné une écharde dans la chair, le messager de satan pour me frapper, de 

peur que je ne sois exalté au-dessus de toute mesure. A cause de cette chose, j'ai prié 

trois fois le Seigneur, afin qu'elle s'éloigne de moi. Et il me dit : Ma grâce te suffit, 

car ma force s'accomplit dans la faiblesse. C'est pourquoi je me glorifierai plutôt 

volontiers de mes infirmités, afin que la puissance de Christ repose sur moi ». 

J'ai lutté avec fierté toute ma vie d'adulte. Le plus drôle, c'est que je ne croyais 

vraiment et honnêtement pas que j'avais un problème avec l'orgueil. Mais je n'arrêtais 

pas de remarquer qu'il semblait que Dieu continuerait à m'humilier sans raison 

apparente. Peu importe comment j'essayais d'exceller et d'être le meilleur dans 

quelque chose, Dieu me renversait toujours et me faisait tomber sur le visage ! Je 

n'avais pas réalisé que c'était le diable qui voulait m'humilier et non Dieu. Mais j'ai 

blâmé Dieu parce que j'ai été trompé. 

Je ne suis pas du genre à me vanter, mais chaque fois que j'ai accompli quelque chose, 

je le disais au moment opportun. Je ne me vanterais jamais vraiment et je donnerais 

toujours le crédit à Dieu. Je ne comprenais donc pas pourquoi Dieu essayait 

constamment de m'enseigner l'humilité. Après tout, j'étais aussi humble qu'ils 

viennent… ou du moins c'est ce que je pensais. Vous souvenez-vous de l'apôtre Paul 

? Rappelez-vous comment il a dû supplier Dieu de lui enlever l'écharde dans sa chair 

et Dieu a refusé de l'enlever ? Parfois, Dieu doit nous humilier afin que nous ne nous 



exaltions pas trop en pensant que tout ce que nous réalisons est basé sur nos 

compétences ou sur notre grande personnalité ou sur notre travail acharné. Nous 

devons savoir que quoi que nous excellions, c'est Dieu qui nous donne la grâce ou 

l'onction pour exceller en quoi que ce soit. Par contre, quand on est constamment 

humilié, il faut savoir que Dieu n'en est pas l'auteur. Ce type d'humiliation est du 

diable. Il essaie d'imiter Dieu pour que nous croyions que c'est Dieu, mais quand il 

le pousse à l'extrême, cela devrait être un signe clair pour nous que le diable s'est 

glissé. 

Paul a été appelé par Dieu pour être un apôtre, un ministre de l'évangile et il était 

hautement oint. Paul n'avait qu'à parler et les gens donneraient leur vie à Jésus. Il 

avait le don d'écrire et lorsque ses lettres étaient envoyées aux églises, ses messages 

arrivaient avec la puissance et l'onction de Dieu. Dieu avait aussi révélé plusieurs 

choses à Paul et il aurait été facile pour 

Paul de se vanter de ses dons et de sa capacité à entendre Dieu. Mais Dieu n'a pas 

permis à Paul de se sentir à l'aise de vivre une vie orgueilleuse. Au lieu de cela, Dieu 

a donné à Paul suffisamment d'épreuves et de défis pour le garder humble et le garder 

à sa place légitime, aux pieds de Jésus-Christ, prosterné dans l'adoration et la 

louange. 

C'est pourquoi les ministres de l'évangile qui sont hautement oints traversent tant de 

défis dans la vie. Les défis ne sont pas destinés à briser leurs esprits, mais Dieu 

permet aux défis de nous garder humbles. Il ne veut pas que nous atteignions jamais 

l'endroit que Lucifer a atteint lorsqu'il s'est élevé au-dessus de Dieu et que Dieu a dû 

le chasser du Royaume. Nous devons comprendre que c'est l'orgueil qui a fait virer 

satan de sa position de musicien en chef au paradis ! C'est l'orgueil qui l'a 

éternellement séparé de Dieu ! Oh mon Dieu, si nous pouvions comprendre à quel 

point l'orgueil peut être destructeur dans nos vies, nous ne nous plaindrions pas autant 

lorsque Dieu nous fait rencontrer des défis, des épreuves et des souffrances dans nos 

vies. Si vous êtes un ministre de l'évangile, et par là j'entends toute personne qui est 



un croyant né de nouveau que Dieu a appelé et oint par Dieu pour servir les gens ici 

sur terre, vous devriez vous réjouir de vos épreuves. Jacques dit que nous devrions 

considérer tout cela comme une joie lorsque nous tombons dans diverses tentations, 

sachant que l'épreuve de notre foi produit la patience. Les épreuves et les tentations 

nous rendent plus tolérants envers les gens et leurs défauts parce que nous pouvons 

nous identifier aux personnes qui ont été à ce lieu d'épreuve et qui ont lutté pour 

garder la foi. 

Les personnes douées et ointes doivent faire très attention à ne pas marcher dans 

l'orgueil. Dieu n'est pas capable d'utiliser les gens fiers autant qu'il le voudrait parce 

que les gens fiers croient parfois qu'ils n'ont pas besoin de Dieu parce qu'ils peuvent 

gérer les choses eux-mêmes. Ils pensent qu'ils sont assez intelligents ou assez forts 

pour faire des choses par eux-mêmes sans l'aide de Dieu. 

Maintenant, nous devons comprendre que, comme dans mon cas, il n'est pas toujours 

facile d'identifier la fierté dans votre vie. Mais la toute première indication que vous 

êtes fier est la conviction que vous êtes une personne humble ! C'est vrai. Les 

personnes les plus fières sont totalement convaincues qu'elles sont humbles et dans 

de nombreux cas, rien ne pourrait être plus éloigné de la vérité. Il a fallu plusieurs 

années pour réaliser que j'étais très fier et en fait, je me rends compte que la fierté 

courait dans ma famille ! La fierté est ce sentiment d'être en quelque sorte meilleur 

que les autres en raison de son statut social ou de ses réalisations académiques ou de 

quoi que ce soit. C'est juste une croyance parfois subtile que nous ne devrions pas 

avoir à vivre quoi que ce soit de mal dans la vie parce que d'une manière ou d'une 

autre, Dieu nous aime tellement qu'il ne permettrait pas que quelque chose de mal 

nous arrive ou que nous sommes de si bons saints que Dieu nous doit son 

bénédictions et sa faveur! L'orgueil nous fait croire que nous ne devrions pas nous 

associer à certaines personnes. Cela nous donne parfois un sentiment 

d'accomplissement malsain au point où nous croyons que Dieu est obligé de répondre 

à nos prières… simplement parce que NOUS les avons priées. Ce type de mentalité 



n'est pas de Dieu. Si nous nous retrouvons à penser ainsi, nous devons demander à 

Dieu de renouveler un esprit juste en nous. Comme le roi David, notre prière devrait 

être « ne me rejette pas loin de ta présence, ô Seigneur, ne me retire pas ton Saint-

Esprit, rends-moi la joie de mon salut et renouvelle en moi un esprit droit ». Priez 

cette prière maintenant et demandez à Dieu de vous libérer de tout orgueil. Proverbes 

6: 16-19 dit: «Ces six choses que le Seigneur hait; oui, sept lui sont en abomination 

: un regard orgueilleux, une langue menteuse et des mains qui répandent le sang 

innocent, un cœur qui conçoit de mauvaises imaginations, des pieds prompts à courir 

au mal, un faux témoin qui dit des mensonges, et celui qui sème la discorde entre 

frères ». Remarquez que l'orgueil est la toute première abomination mentionnée. 

L'orgueil vous éloignera de Dieu. Si vous identifiez qu'il y a de l'orgueil dans votre 

vie, vous devez vous en repentir et demander à Dieu de vous aider à marcher dans 

l'humilité devant lui. Il n'y a pas de place pour l'orgueil dans la vie d' un chrétien. 

Débarrassez-vous en à tout prix. 

  

  

  

  

  

  

  

  



CHAPITRE 9 

LE POUVOIR DE LA PRIÈRE 

  
Tout au long de mes batailles spirituelles, j'ai découvert que mon arme la plus 

efficace contre les ruses de l'ennemi est la prière. Je dois admettre qu'avant de me 

retrouver face à face avec la réalité que quelque chose n'allait vraiment, vraiment pas 

dans ma vie, ma vie de prière était presque inexistante. J'ai seulement compris le fait 

que j'étais dans une guerre spirituelle après la mort de mon bébé après avoir vécu une 

seule journée. Ce n'était que le dernier épisode d'une série d'événements difficiles, 

notamment la perte de mon travail et de ma réputation, la perte de nombreuses soi-

disant amitiés, la fin de la relation avec mon église, la perte de ma voiture et la perte 

de moi-même. estime. Quand j'ai réalisé que mon bébé était dans un état critique, j'ai 

vraiment commencé à crier vers Dieu. Mais la vie de mon bébé ne serait pas 

épargnée. Dieu l'avait orchestré de cette façon pour m'éveiller à la réalité du combat 

spirituel dans ma vie. Il a dû faire quelque chose d'aussi drastique que de permettre 

à mon bébé de mentir pour que je prenne la décision d'ouvrir mes yeux spirituels et 

de « voir » délibérément que si je ne me battais pas, le diable me tuerait aussi. C'était 

la mission du diable et si je laissais les choses continuer ainsi, je serais sa prochaine 

victime. Comme je l'ai dit, ma vie de prière avant cet événement était pratiquement 

inexistante. Je disais une prière d'une minute avant d'aller me coucher le soir et quand 

j'avais mes dévotions le matin, je disais une autre prière d'une minute. La vérité est 

que je n'aimais vraiment pas prier parce que je trouvais que mes prières semblaient 

inefficaces pour la plupart. En plus de cela, je ne savais jamais pour quoi prier. Je 

veux dire, qu'est-ce que je devais dire exactement à Dieu et qu'est-ce que les gens ont 

vraiment trouvé à dire à Dieu pour durer plus d'une minute ? Quoi qu'il en soit, grâce 

à mon mari qui se levait religieusement tous les jours à 4 heures du matin pour prier, 

j'ai été encouragée à mettre de l'ordre dans ma vie de prière. Il m'a encouragé à prier 

avec lui chaque matin et j'ai accepté à contrecœur. Au début, il m'était extrêmement 

difficile de m'engager à sortir de mon lit chaud pour prier. Plusieurs matins, je 



m'endormais et mon mari devait me pousser à me réveiller pour que je continue à 

prier. Comme tant de chrétiens, je ne savais pas prier. Mon mari m'a encouragée à 

simplement parler à Dieu, à lui dire simplement ce que j'avais à l'esprit et à ne pas 

trop m'inquiéter de la façon dont j'avais l'air . Dieu n'était pas intéressé à savoir si je 

sonnais bien ou non, si j'utilisais le mot correct dans le bon contexte ou non. Il voulait 

simplement que je lui parle avec mon cœur. Après plusieurs tentatives, j'ai lentement 

commencé à comprendre. A cette époque, j'allais encore à mon église et une nuit 

pendant des études bibliques, j'ai été baptisé du Saint-Esprit. J'ai reçu le don de 

pouvoir prier en langues et cette seule chose a fait une énorme différence dans ma 

vie de prière. Cela a ajouté une richesse qui n'existait pas auparavant. Chaque fois 

que je priais en langues, je trouvais la force de continuer et mes yeux spirituels 

s'ouvraient et mes sens spirituels s'aiguisaient. Maintenant, cela ne veut pas dire que 

les gens qui ne parlent pas en langues ne peuvent pas avoir une vie de prière riche. 

Je dis simplement que d'après mon expérience personnelle, ce n'est que lorsque j'ai 

été baptisé dans le Saint-Esprit que ma vie de prière a vraiment décollé et a 

commencé à donner des résultats réels, miraculeux et qui changent la vie. Au cours 

de mes séances de prière, Dieu lançait des mots dans mon esprit qui me donnaient 

des indices sur la bataille spirituelle que je menais. Je me souviens qu'une fois 

j'entendais le mot « duplicité » pendant que je priais. Quand j'ai demandé à Dieu de 

quoi il s'agissait, Il a commencé à me révéler qu'il y avait des gens dans ma vie qui 

avaient deux visages et qui prétendaient être quelque chose qu'ils n'étaient pas. En 

d'autres termes, ils étaient des chrétiens professés mais en vérité et en fait ce n'était 

qu'un spectacle … ils n'étaient pas vraiment sauvés. Dieu m'a montré plusieurs 

personnes dans l'église qui avaient deux visages et à l'œil naturel, il n'était pas 

possible de voir cela. Mais avec l'aide du discernement de Dieu, j'ai pu voir à travers 

les façades. Maintenant, je ne jugeais personne, mais Dieu m'a ouvert les yeux pour 

voir derrière l'apparence extérieure jusqu'au cœur de certaines personnes. Dieu 

voulait me montrer satan à l'œuvre et me donner un aperçu de la façon dont le diable 

opère. Plusieurs fois lorsque j'ai été tenté de juger quelqu'un, Dieu m'a rappelé que 



le combat que nous menons n'est pas contre la chair et le sang mais contre les 

principautés et contre les puissances et contre la méchanceté spirituelle en haut lieu. 

C'était le diable qui poussait ces gens à agir d'une certaine manière. C'était le diable 

qui avait pris le contrôle de certaines personnes et faisait des ravages dans la vie des 

autres. Dieu m'a ouvert les yeux non pas pour que je puisse me vanter d'avoir du 

discernement mais pour que je sache prier. Nos prières ne peuvent pas être efficaces 

si nous ne savons pas pour quoi prier. Au cours de ces séances de prière, Dieu me 

montrait des choses qui me choquaient. Au cours d'une session de prière particulière, 

j'ai eu une vision de moi-même vêtue de ma robe de mariée. Je ne comprenais pas ce 

que cela signifiait à l'époque, mais à travers une prière et une communication 

constantes avec Dieu, Il m'a révélé que quelqu'un avait maudit mon mariage à cause 

de la jalousie. Tout a commencé à s'additionner et j'ai commencé à comprendre 

pourquoi plusieurs des choses qui m'étaient arrivées l'étaient. Comme beaucoup de 

chrétiens, dans la première partie de ma marche chrétienne, je ne croyais pas aux 

démons, ni au combat spirituel, ni aux malédictions, ni à aucun de ces trucs spirituels. 

En fait, l'église que j'avais l'habitude de fréquenter à mes débuts chrétiens ne croyait 

pas au parler en langues ni à plusieurs des dons spirituels d'ailleurs. Ce n'est que 

lorsque mon mari et la nouvelle église que j'ai fréquentée m'ont ouvert les yeux sur 

le combat spirituel que j'ai vraiment pu témoigner par moi-même de la réalité du 

combat spirituel. Et j'en suis venu à réaliser que Dieu donne toujours à son peuple 

des dons spirituels dans un but précis. Mes séances de prière sont devenues 

précieuses pour moi et pendant ces moments, je déversais mon cœur à Dieu et il 

déversait son Esprit sur moi, m'équipant pour la bataille spirituelle à laquelle je 

faisais face. J'ai combattu plusieurs batailles pendant la prière et c'est là que TOUS 

mes combats spirituels ont été gagnés. Croyez-moi, si vous ne croyez pas au pouvoir 

de la prière, je peux vous dire sans l'ombre d'un doute que la prière change les choses. 

Nous ne voyons peut-être pas les réponses à nos prières tout de suite, mais nous 

pouvons être assurés que si nous sommes honnêtes avec Dieu et que nous consacrons 

du temps à parler avec Dieu et à écouter sa réponse, il nous donnera tout ce dont nous 



avons besoin pour gagner la bataille contre satan. . Dans la guerre spirituelle, la prière 

est essentielle . La guerre ne peut être gagnée sans prière ! Et nous devons nous 

rappeler de nous habiller quotidiennement pour la bataille spirituelle. Nous devons 

revêtir quotidiennement l'armure complète de Dieu et prendre position contre les 

plans du diable. Éphésiens 6 : 10-18 nous le rappellent. « Enfin, mes frères, soyez 

forts dans le Seigneur et dans la puissance de sa force. Revêtez toute l'armure de 

Dieu, afin que vous puissiez résister aux ruses du diable. Car nous ne luttons pas 

contre la chair et le sang, mais contre les principautés, contre les puissances, contre 

les princes des ténèbres de ce monde, contre la méchanceté spirituelle dans les hauts 

lieux. C'est pourquoi, prenez toute l'armure de Dieu, afin que vous puissiez résister 

au mauvais jour et, après avoir tout fait, tenir bon. Tenez donc debout, ayant pour 

ceinture vos reins la vérité, et portant la cuirasse de la justice; et vos pieds chaussés 

de la préparation de l'évangile de paix; Surtout, prenez le bouclier de la foi, avec 

lequel vous pourrez éteindre tous les traits enflammés des méchants. Et prenez le 

casque du salut et l'épée de l'Esprit, qui est la parole de Dieu : Priez toujours avec 

toute prière et supplication dans l'Esprit, et veillez à cela avec toute persévérance 

et supplication pour tous les saints . Ces quelques versets d'Éphésiens donnent de 

nombreuses réponses à nos batailles spirituelles. 

  

Chaque fois que je combinais la prière avec le jeûne, je découvrais que j'étais encore 

plus fort spirituellement. Le but du jeûne tel qu'énoncé dans Ésaïe 58:6 est de libérer 

les opprimés et de briser les jougs. L'écrivain dit : « N'est-ce pas le jeûne que j'ai 

choisi ? Pour délier les liens de la méchanceté, pour défaire les lourds fardeaux, et 

pour libérer les opprimés, et que vous brisiez tout joug ? Le jeûne est un outil spécial 

que Dieu a donné à ses saints. Il nous donne la possibilité d'utiliser cet outil pour 

briser l'emprise de satan sur nos vies et sur la vie de nos proches. Nous sommes 

appelés à jeûner et à prier pendant le combat spirituel. En fait , Jésus a dit à Ses 

disciples dans Marc 9:29 que "Cette espèce ne peut sortir que par la prière et le 

jeûne." C'était en réponse à la question des disciples sur la raison pour laquelle ils ne 



pouvaient pas chasser les démons d'un homme possédé par un démon. Bien que 

l'oppression démoniaque et la possession démoniaque soient différentes, le même 

principe s'applique pour se débarrasser du démon. Avec la possession démoniaque, 

une personne est en fait contrôlée par le démon tandis que dans l'oppression 

démoniaque, la victime est tourmentée par les démons mais pas contrôlée par eux. 

Cependant, le tourment peut influencer le comportement de la personne qui subit 

l'oppression démoniaque. La prière et le jeûne sont une combinaison mortelle et 

puissante qui fera fuir le diable et ses démons crier grâce. Si vous faites face à une 

guerre spirituelle, la prière et le jeûne sont indispensables pour vous. Ce n'est que 

lorsque j'ai appliqué ces principes que j'ai été totalement libéré de l'oppression 

démoniaque. Lorsque les chaînes de l'oppression démoniaque ont finalement été 

brisées dans ma vie, c'était très clair et évident pour moi. Le premier domaine dans 

lequel j'ai remarqué un changement évident était celui de ma clarté mentale. J'ai 

découvert que j'étais capable d'accomplir des tâches mentales telles que terminer des 

devoirs et résoudre des problèmes complexes beaucoup plus facilement. Ce qui 

m'aurait auparavant pris plusieurs heures à accomplir, je pouvais maintenant le faire 

en 1 ou 2 heures. Mon esprit était clair et j'ai pu me concentrer pendant de plus 

longues périodes sans me fatiguer mentalement. Je suis aussi devenue beaucoup 

moins méfiante envers les gens et je m'entendais beaucoup mieux avec mon mari et 

mes enfants. En plus de cela, j'ai commencé à perdre du poids sans même essayer. 

Dans le passé, j'aurais eu du mal à perdre ces 10 derniers livres. Cependant, j'ai 

constaté que le poids commençait à se détacher sans trop d'effort de ma part. Aussi, 

dans le domaine de mes finances, l'argent a commencé à me suivre alors 

qu'auparavant j'étais dans un état de dette perpétuelle. Lorsque les chaînes ont 

finalement été brisées, j'ai également réalisé que je n'étais pas le seul à être affecté 

par l'oppression démoniaque. Cela avait également affecté très négativement mes 

fils, l'aîné en particulier. Il avait l'habitude de sucer son pouce et j'avais essayé de lui 

donner un coup de pied depuis qu'il était bébé, mais j'étais incapable de le faire même 

s'il approchait rapidement de treize ans. Aucune quantité de supplication avec lui 



pour qu'il arrête de sucer son pouce ne fonctionnait. Cependant, presque du jour au 

lendemain, il s'est arrêté. Cela faisait suite à une séance de prière et de dévotion 

particulièrement puissante entre mon mari et moi un matin. Au cours de cette session, 

j'ai été amené à remercier Dieu que les fardeaux aient été levés et que les captifs aient 

été libérés. Bas et voici, l'oppression démoniaque a été brisée ! La malédiction était 

brisée ! Alléluia! J'avais mené cette bataille spirituelle pendant plusieurs années et 

ce n'est que par la prière, le jeûne et un engagement à changer que j'ai reçu ma percée. 

J'ai aussi réalisé que ce n'était que lorsque j'avais découvert la vérité par la prière, 

que j'étais capable d'aborder le problème pour ce qu'il était et de le résoudre. C'est là 

que réside la clé pour gagner toute bataille spirituelle. Cela ne s'est pas fait 

rapidement non plus. Ce fut plusieurs mois de jeûne continu, de prière et de 

déclaration de la parole de Dieu qui ont finalement brisé l'emprise de satan sur moi 

et ma famille. L'engagement et la persévérance étaient essentiels. 

CHAPITRE 10 

CE QUE VOUS DEVEZ FAIRE IMMÉDIATEMENT 

  

  

Faites un bilan de votre vie. Une fois que vous vous êtes rendu compte que vous 

faites face à une bataille spirituelle, vous devez suivre quelques étapes. Vous devriez 

commencer par faire un bilan de votre vie. Faites le point sur tout ce qui s'est passé 

dans votre vie jusqu'à maintenant. Quand l'état d'esprit négatif a-t-il commencé ? 

Vous devez revenir à ce point et passer du temps dans la prière pour demander à 

Dieu de vous révéler la source de cet état d'esprit négatif. Il vous le révélera. Dans 

mon cas, après avoir terminé cet exercice, j'ai réalisé qu'il y avait effectivement un 

moment charnière dans ma vie où tout a commencé à se détériorer, y compris mon 

état d'esprit. Ce n'est que lorsque Dieu m'a révélé cela que j'ai pu prendre des mesures 

positives pour briser la malédiction et penser comme Jésus-Christ. Lorsque vous 

avez examiné votre cœur et que vous réalisez que vous avez des problèmes de doute, 

de non-pardon, d'ingratitude ou d'orgueil, ou simplement des pensées qui 



correspondent à l'état d'esprit de Dieu, vous devez les confesser à Dieu tout de suite. 

Reconnaissez vos défauts devant Dieu. La bible dit que si nous confessons nos 

péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner et nous purifier de toute iniquité. 

Donc la deuxième étape est de se confesser à Dieu . Vous devez vous consacrer à 

la prière et vous DEVEZ passer du temps à parler honnêtement et ouvertement avec 

Dieu. Remerciez Dieu pour toute révélation qu'il vous donne et agissez selon ses 

instructions. Faites attention à ne pas devenir orgueilleux ou vaniteux si Dieu 

commence à faire ressortir des dons spirituels en vous pendant ce temps de prière. 

Rappelez-vous simplement que les dons sont destinés à équiper les saints et sont des 

outils pour la bataille spirituelle et la conquête des âmes. 

Dans le cadre de notre prière, nous devons nous repentir et nous résoudre à ne plus 

marcher de manière destructrice. Nous devons nous décider à renoncer à toute 

attitude négative et à nous résoudre à ressembler davantage à Jésus-Christ. Nous 

devons nous repentir des péchés connus et inconnus. Chaque base doit être couverte. 

Nous devrions demander à Dieu de détoxifier l' amertume, la faible estime de soi, la 

condamnation des erreurs passées, la condamnation des autres, de détoxifier toutes 

les pensées négatives. Nous devrions plutôt nous attarder sur ce que Dieu dit. Il dit 

que nous sommes plus que vainqueurs en Jésus-Christ. Il dit que nous devrions avoir 

des pensées positives qui sont vraies, louables, de bon rapport, penser à des choses 

qui sont vertueuses. Nous ne pouvons le faire qu'en nous nourrissant d'un régime 

spirituel régulier de la Bible. La Bible devrait être notre référence et notre guide 

constants. Nous devons suivre un régime strict - pas de pensées toxiques de peur, 

de défaite, de culpabilité, d'orgueil, de non-pardon, de mauvaise estime de soi, etc. 

Nous devrions exclure les déchets de votre alimentation. 

Pardonnez à ceux qui vous ont fait du mal. Pardonnez-vous et pardonnez à Dieu. 

Détoxifiez votre esprit de ce que les autres ont dit de vous. Vous n'êtes pas ce que 

les gens disent que vous êtes, vous êtes ce que Dieu dit que vous êtes. Vous êtes bien 

capable. Rappelez-vous que vous êtes oint parce que vous avez le Saint-Esprit vivant 



en vous. Mettez-vous d'accord avec Dieu et réalisez que vous êtes béni. Tout ce que 

vous toucherez prospérera et réussira. C'est la volonté de Dieu que nous prospérions 

et soyons en bonne santé, même si nos âmes prospèrent. Faisons entièrement 

confiance à Dieu. Il fera un chemin et nous pourrons être à nouveau entiers. Pour 

résumer, voici les étapes essentielles pour se libérer de l'oppression démoniaque : 

La prière est essentielle. Les batailles spirituelles se gagnent à genoux. Ne lésinez 

pas sur la prière. Engagez-vous à rencontrer Dieu tous les jours à un moment 

particulier pour prier. Essayez d'avoir un partenaire de prière - un peut en mettre 

mille en fuite mais deux peuvent en mettre dix mille en fuite ! 

Combinez la prière avec le jeûne. C'est une combinaison puissante. Certains 

problèmes ne peuvent être résolus que par la prière et le jeûne. Le jeûne est 

spécialement conçu pour libérer les opprimés et briser le joug de l'ennemi. 

Réinitialisez votre bouton par défaut. Faites un effort concerté pour changer votre 

état d'esprit. Confiez tout changement à Dieu et demandez-lui de renouveler votre 

esprit. Pensez à des choses positives. 

Restez humble. Dieu vous révélera des choses merveilleuses pendant la prière. Ne 

le laissez pas vous monter à la tête. Utilisez n'importe quelle information pour 

l'avancement spirituel. 

Ne jamais abandonner. La guerre est continue. Des batailles spirituelles peuvent 

être gagnées mais la guerre continue. Armez-vous chaque jour de l'armure complète 

de Dieu comme décrit dans Éphésiens 6. 

Rappelez-vous qu'en tant que chrétiens, nous avons la victoire. La guerre a déjà été 

gagnée sur le Calvaire. Continuons. Notre récompense attend ! 

  

A PROPOS DE L'AUTEUR 

  

  



Comme beaucoup de chrétiens aujourd'hui, Jhordan Solomone a commencé son 

voyage chrétien en tant que sceptique quant au combat spirituel. Suivant les 

enseignements de son église, elle ne croyait pas vraiment aux démons ni à leur 

pouvoir de ruiner la vie des gens. Elle ne croyait pas au parler en langues ni à la 

possession ou à l'oppression démoniaque. Ce n'est que lorsqu'elle s'est retrouvée dans 

une guerre spirituelle active que ses yeux se sont ouverts à la réalité du combat 

spirituel. Aujourd'hui, elle est une ardente défenseure de tous les dons spirituels et 

s'engage à éduquer les chrétiens sur l'importance non seulement de croire, mais de 

devenir pleinement équipé pour les guerres spirituelles auxquelles chaque croyant 

chrétien doit faire face. Comme le dit la Bible, nous connaîtrons la vérité et la vérité 

nous rendra libres. 

Elle est douée dans le domaine de l'administration et opère fortement dans le domaine 

des voyants. Dieu lui parle souvent à travers des rêves et des visions. Jhordan est un 

ministre oint qui est marié à un homme de Dieu tout aussi doué et oint. Elle a deux 

adorables fils et réside actuellement dans la belle île de la Jamaïque, aux Antilles. 

Merci d'avoir lu ce livre et aidez-la à passer le mot sur le combat spirituel en laissant 

une critique de livre sur Amazon sur la façon dont ce livre vous a béni. 


